



LÉZ'INFOS

Novembre / décembre 2025 N°92

Chers paroissiens

*Chaque année, la Parole du Seigneur nous rejoint avec une force nouvelle. Cette invitation à la conversion – « **Convertissez-vous, car le Royaume des Cieux est tout proche** » – n'est pas qu'une simple exhortation morale. Elle est un appel à la vie, à la renaissance intérieure que Dieu offre à chacun de nous.*

La conversion, ce n'est pas seulement changer nos comportements, mais surtout laisser Dieu transformer notre cœur. Elle commence souvent par un regard sincère sur nous-mêmes, un moment de vérité où nous reconnaissions nos manques, nos indifférences, nos blessures. Mais elle ne s'arrête pas là : elle se déploie dans la confiance en la miséricorde du Père qui est toute puissante.

Le Royaume des Cieux n'est pas une réalité lointaine ou abstraite. Il est déjà là, à l'œuvre parmi nous, chaque fois que nous choisissons l'amour plutôt que la rancune, le pardon plutôt que le jugement, la paix plutôt que la peur. Dans nos familles, nos communautés, nos engagements, il prend chair dans les gestes simples de bonté et de fraternité.

*En ce temps où le monde semble souvent secoué par la peur, la violence et l'indifférence, cette parole de l'Évangile retentit comme une **espérance vivante** : le Royaume est tout proche, parce que Dieu ne cesse de venir à notre rencontre. Puissions-nous, en cette période, accueillir cet appel non pas comme une contrainte, mais comme une **grâce à vivre**. Que nos cœurs s'ouvrent à la joie du pardon et à la lumière du Christ ressuscité.*

Que Saint Lézin, notre saint patron, nous aide à marcher humblement sur ce chemin de conversion, pour que notre paroisse soit toujours plus un signe du Royaume au cœur de ce monde.

*Fraternellement dans le Christ,
Don Benoît, vicaire*





À NOTER



- **Dimanche 30 novembre :** entrée en Avent
- **Dimanche 11 janvier :** raclette et vœux du curé
- **Dimanche 15 mars :** repas et tournoi de foot inter paroissial
- **Dimanche 21 juin :** barbecue de fin d'année



PRÉSENTATION DU NOUVEAU SÉMINARISTE

66



Chers paroissiens. Je suis très heureux d'être parmi vous cette année. Je m'appelle Clarence MOSELLE, j'ai 23 ans et je suis séminariste au sein de la Communauté Saint-Martin. Originaire de Sarcelles, j'ai grandi dans une ville multiculturelle où la religion a toujours occupé une place importante. Dernier d'une fratrie de quatre garçons, nos parents ont eu à cœur de nous transmettre la foi, notamment grâce à la messe et à la prière familiale. Ce fut pour moi une première approche de la foi. Mais ce qui m'a vraiment donné le goût de l'Église, c'est le service de messe. C'est à travers lui que j'ai découvert le sens profond de la messe, mais aussi celui du service et du don de soi. Le service de messe m'a beaucoup appris, car "il y a plus de joie à donner qu'à recevoir".

Après l'obtention de mon baccalauréat scientifique, j'ai poursuivi des études supérieures dans le domaine de la biologie. C'est au cours de cette période que la question de la vocation est devenue de plus en plus présente. Entre l'envie de continuer mes études, de trouver un travail, de fonder une famille et la question de la vocation, je ne savais pas quoi faire. C'est dans la prière que j'ai commencé à obtenir une réponse : faire confiance à Dieu. Moi qui pensais pouvoir tout bien faire par moi-même, je me suis demandé : "Dieu, Toi qui es bon, que veux-tu pour moi ?" J'ai donc choisi de Lui faire confiance et de Le suivre. Me voici aujourd'hui en stage dans les belles paroisses du pôle Saint-Aubin, après trois années de formation au séminaire.

Dans la joie de cheminer à vos côtés, je vous assure de ma prière.

Clarence MOSELLE. Séminariste -

99

BÉNIS LES CŒURS



BENIS l'esprit brisé des souffrants,
La lourde solitude des hommes,
L'être qui ne connaît nul repos,
La souffrance qu'on ne confie
Jamais à personne...

BENIS la misère des hommes
Qui meurent en cette heure.
Donne-leur, mon Dieu, une bonne fin.

BENIS les cœurs, Seigneur, les cœurs amers.
Avant tout donne aux malades le soulagement,
Enseigne l'oubli à ceux que tu as privés
De leur bien le plus cher.

*Né laisse personne, sur la terre entière
Dans la détresse.*

***BENIS** ceux qui sont dans la joie,
Seigneur, protège-les.
Moi, tu ne m'as jamais, à ce jour,
Délivrée de la tristesse.*

*Elle me pèse parfois beaucoup.
Néanmoins tu me donnes ta force
Et je peux ainsi la porter.*

Edith Stein est morte à Auschwitz en 1942

TÉMOIGNAGE SUR LE JUBILÉ EN ANJOU

Le dimanche 5 octobre, un événement rassemblant près de 5 000 personnes a eu lieu. Je parle bien sûr du Jubilé en Anjou ! C'était un rassemblement diocésain, organisé dans le cadre de l'année jubilaire 2025 pour le diocèse d'Angers. Ce rassemblement était ouvert à tout le peuple de Dieu de Maine et Loire. A l'Amphithéâtre d'Angers, il y avait plusieurs conférences prévues sur le thème de l'espérance, qui est le thème de cette année jubilaire, et de nombreux témoignages touchants. L'après-midi, il y avait des tables rondes avec des personnalités du diocèse. De nombreux stands et ateliers étaient mis à disposition avec la possibilité d'adoration et de prières dans une chapelle aménagée pour l'occasion.

Pour les jeunes paroissiens de 13 à 17 ans, des jeux ont été organisés, sur le thème d'un voyage à la recherche de l'espérance. Chaque jeune, y compris moi, a participé à plusieurs activités sur la foi chrétienne, la solidarité et l'entraide. Nous étions accueillis au lycée de Saint Aubin la Salle, où nous avons loué et prié Dieu dans le gymnase : c'était une expérience incroyable d'avoir vu tous ces jeunes chanter et prier le Seigneur avec tant d'amour et de joie ! Puis, après cette grande matinée bien remplie, tous les jeunes ont pris la route vers l'Amphithéâtre. L'après-midi nous avons assisté à une messe avec des chants et une homélie fantastique sur le thème de l'espérance. La messe a duré deux heures car nous étions près de 5000, mais c'était un moment inoubliable. L'atmosphère était à la fois joyeuse et recueillie, on ressentait une vraie unité dans la salle : tout le monde était enthousiaste ! Un grand merci à notre évêque, Monseigneur Delmas, et aux personnes qui ont organisé cette journée, c'était un moment de partage et de foi qui restera gravé dans ma mémoire !



Julia 14 ans.



Le lien de l'album photo

► www.diocese49.org/retour-sur-le-rassemblement-diocesain-jubilez-en-anjou-du-5-octobre-2025/

JOURNÉE PAROISSIALE DE SAINT LÉZIN

Ce dimanche 27/09/25 restera gravé dans les mémoires de la paroisse Saint Lézin ! C'est à Trélazé, sous un magnifique soleil, que s'est tenue la journée paroissiale annuelle, rassemblant de nombreux fidèles, jeunes et moins jeunes, pour un moment de convivialité, de partage et de prière.

La journée a commencé par une **messe joyeuse et dynamique**, présidée dans la bonne humeur et portée par une assemblée nombreuse. Les **chants entraînants, les lectures préparées avec soin et la participation active de tous** ont donné à cette célébration un souffle d'espérance.

Dans son homélie, don Louis Hervé nous a rappelé combien il est bon, pour une communauté chrétienne, de **se retrouver pour célébrer ensemble la foi**, mais aussi de **prendre le temps de la rencontre et de l'amitié**, signes concrets de la présence du Christ au milieu de nous.

Un repas fraternel et convivial et une kermesse pleine de vie et d'activités

Après la célébration, place à la convivialité ! Le repas paroissial fut un grand moment de partage. La salle était comble, les tables joliment dressées, et les conversations allaient bon train. Les sourires, les rires et la simplicité des échanges faisaient chaud au cœur. Certains avaient préparé des plats à la maison, d'autres avaient apporté desserts ou boissons : chacun a contribué, à sa manière, à la réussite de ce repas fraternel.



C'était l'occasion de retrouver d'anciennes connaissances, de faire de nouvelles rencontres et de tisser encore davantage les liens qui unissent la communauté paroissiale. L'après-midi, la fête s'est poursuivie dans la joie grâce à une **grande kermesse avec les différents mouvements et équipes de la paroisse**. Les stands rivalisaient de créativité : les enfants pouvaient composer de jolis bouquets de fleurs, pêcher à la ligne, tester leur adresse à travers des jeux d'agilité ou encore se faire maquiller le visage de mille couleurs. Le karaoké, véritable attraction de l'après-midi, a connu un succès retentissant ! Ce fut un temps fort de la journée, où la bonne humeur et la fraternité étaient au rendez-vous. Merci à tous d'avoir pu nous faire vivre ce moment.

Un(e) paroissien(ne)



Le lien de l'album photo

► <https://photos.app.goo.gl/iFdKyrccPHzKoTfT9>



ADIEU À GABY RIDEAU

Cet été 2025, Gaby Rideau est décédé à Angers à l'âge de 98 ans. Gaby a été prêtre sur la paroisse Saint-Pierre de Trélazé à partir de 1952. Arrivant du monde rural, il va vite découvrir les réalités du monde ouvrier. En rencontrant des femmes et des hommes marqués par leurs conditions de travail aux Ardoisières et aux Allumettes, il va être un acteur important pour accompagner les mouvements d'Action Catholique (Action Catholique des Enfants, Jeunesse Ouvrière Chrétienne et Action Catholique Ouvrière). Ils lui ont permis de découvrir des militant.e.s engagé.e.s dans des actions de solidarité, de fraternité auprès des plus pauvres, mais aussi des personnes engagées dans la vie ouvrière et municipale. Cela a marqué durablement sa vie de prêtre car il a pris ensuite des responsabilités diocésaines et nationales pour la Mission Ouvrière. Son passage à Trélazé, en plein Concile, lui a permis aussi de favoriser l'engagement de laïcs dans la vie paroissiale. Lors de ses obsèques, Daniel Richard, prêtre lui aussi à Trélazé il y a quelques années, a lu ce texte du Pape François adressé aux évêques du Chili :

66

Quel bon maître est notre Seigneur !... Pierre a expérimenté dans sa chair la blessure du péché, mais aussi ses propres limites et faiblesses. Pourtant il a appris de Jésus que ses blessures pouvaient être un chemin de résurrection. Connaitre à la fois Pierre découragé et Pierre transfiguré est une invitation à passer d'une Eglise de malheureux et de découragés à une Eglise qui sert toutes les personnes malheureuses et découragées parmi nous.

Une Eglise capable de servir son Seigneur dans ceux qui ont faim, qui sont emprisonnés, qui ont soif, qui sont sans-abri, nus et infirmes... Un service qui n'a rien à voir avec une mentalité d'assistés ou une attitude paternaliste, mais plutôt avec la conversion des cœurs. Le problème n'est pas de nourrir les pauvres, de vêtir ceux qui sont nus, ou de visiter les malades, mais de reconnaître que les pauvres, les malades, les prisonniers, et les sans-abris ont la dignité de s'asseoir à notre table, de se sentir « chez eux » parmi nous, de sentir qu'ils font partie de la même famille. C'est le signe que le Royaume des Cieux est au milieu de nous. C'est le signe d'une Eglise blessée par le péché, à qui le Seigneur a montré de la miséricorde et qui est devenue prophétique par son appel. »

99

Daniel Richard a conclu par ces mots « ... Aujourd'hui Gaby est dans la paix et la lumière du Seigneur à qui il avait donné sa vie. A nous qui devons continuer notre route, prenons exemple sur lui et gardons confiance, coûte que coûte, dans la miséricorde du Seigneur. [...] Service du Christ et service des hommes, pour Gaby, c'est un peu le fil rouge qui a conduit sa vie ».



LA MISSION OUVRIÈRE : NOËL APPROCHE !



La prochaine rencontre de Mission Ouvrière du Grand Angers aura lieu le **dimanche 14 décembre 2025 dans les salles paroissiales de l'Eglise Sainte Marie de Belle-Beille**. Elle réunira des personnes de toutes les paroisses - dont Saint Lézin - venant de l'Action Catholique des Enfants, la Jeunesse Ouvrière Chrétienne, l'Action Catholique Ouvrière, des religieuses, diacres et prêtres ainsi que toute personne membre d'un autre mouvement ou désirant participer à ce temps fort. Cet après-midi va démarrer par un repas partagé puis vers 14 h il y aura des temps d'échanges autour du message de Noël de la Mission Ouvrière et un moment de célébration. Ce temps se finira vers 18 h. Vous êtes les bienvenus à cet après-midi. [Éric Cochet](#)



DES NOUVELLES DE L'ACE

« Vivons nos rêves ensemble »

Au cours de la kermesse les enfants se sont exprimés sur ce thème. Voici leurs réflexions :

- « Je rêve que les sixièmes ne se fassent pas harceler. » ● « Je rêve qu'il n'y ait plus de guerre entre les pays. »
- « Je rêve de faire des weekends scouts et dormir sous tente. » ● « Je rêve que mon voisin arrête de jeter ses détritus au sol. »
- « Je rêve de dormir dans un train avec ma famille. » ● « Je rêve qu'il n'y ait plus de gens malheureux. »

Aux mois de sept.oct.nov. nous sommes sur la piste des rêves avec nos revues Ricochet et Vitamine. Pour cela une rencontre est prévue le 11 Novembre avec un club d'Angers. A partir d'un grand jeu, les enfants vont pouvoir s'exprimer sur leurs rêves. Une invitation parviendra dans les prochaines semaines.

Marie-Thérèse Merlet



LE SECOURS CATHOLIQUE



**ENSEMBLE,
CONSTRUIRE
UN MONDE JUSTE
ET FRATERNEL**

En Maine-et-Loire, **900 bénévoles du Secours Catholique, répartis dans 58 équipes, accompagnent au quotidien 5 800 familles et personnes en précarité. En 2024, 148 000 euros d'aides financières ont été attribués, principalement des aides alimentaires.** Les femmes seules sont les premières victimes de précarité, qu'elles soient avec ou sans enfants. L'aide financière est une dimension importante de

notre action. Mais, la pauvreté n'est pas uniquement un manque de ressources financières, c'est aussi de la solitude, de l'exclusion. **Les bénévoles rencontrent et accompagnent des personnes très démunies :** temps de convivialité, accompagnement scolaire, aide à l'apprentissage du français, vacances pour les enfants, correspondance avec des personnes détenues, pèlerinage...



Sylvie, bénévole au Secours Catholique, témoigne : « *Le fait d'être ici m'apporte du bonheur car je vis une situation personnelle compliquée. Ma mission est d'accueillir, écouter et comprendre les demandes des personnes. Je suis également aidée par le Secours Catholique qui a lancé un nouveau projet en proposant des paniers solidaires, à des prix abordables, selon nos ressources. Je suis ravie de pouvoir accéder à des légumes sains et bio.* »

A l'occasion de la journée mondiale des pauvres, le pape Léon nous lance un appel : « *En promouvant le bien commun, notre responsabilité sociale trouve son fondement dans le geste créateur de Dieu, qui donne à tous les biens de la Terre. Aider les pauvres est une question de justice avant d'être une question de charité. Je souhaite donc que cette année jubilaire puisse encourager le développement de politiques de lutte contre les formes anciennes et nouvelles de pauvreté, ainsi que de nouvelles initiatives de soutien et d'aide aux plus pauvres parmi les pauvres. Le travail, l'éducation, le logement, la santé sont les conditions d'une sécurité qui ne s'affirmera jamais par la guerre.* ».



- **Le samedi 15 et le dimanche 16 novembre 2025**, les paroissiens bénévoles du Secours Catholique seront plus particulièrement présents à l'occasion de la journée nationale du Secours Catholique, de la journée du Jubilé des pauvres, et la journée mondiale des pauvres. Ce weekend-là, partout en France, la quête sera destinée au Secours Catholique. Des **enveloppes-dons seront aussi disponibles**.

- **Le 20 novembre**, le Secours Catholique publiera son 30ème rapport annuel. Ces 30 années d'observation des pauvretés mettront en lumière les grandes évolutions des pauvretés entre 1994 et 2024, à partir des situations des ménages accompagnés. Ce rapport sera relayé dans les médias.

- **Le samedi 6 et le dimanche 7 décembre**, les bénévoles seront présents à la sortie des messes, à l'occasion de la campagne de fin d'année de Secours Catholique, pour vous proposer **1) un livret de cuisine original édité avec des recettes des équipes qui vivent des repas partagés, véritables moments de rencontres et de solidarité, 2) des bougies et d'autres objets**. Merci de prévoir un peu de monnaie ou un chéquier.

Le Secours Catholique est un service de l'Eglise. Il s'est donné pour objectif de construire un monde juste et fraternel. Vivre la fraternité, c'est être à l'écoute de l'attente des plus fragiles, agir à leur côté, permettre à chacun de s'exprimer, de reprendre sa vie en main. Ces quêtes, ces dons, ces ventes, permettent de financer les actions du Secours Catholique auprès des personnes les plus démunies. Merci de votre soutien et de votre générosité. Les bénévoles seront heureux d'échanger avec vous lors de ces différentes rencontres.

1ERE MESSE POUR LA SAUVEGARDE DE LA CRÉATION



Le samedi matin 04 octobre, à l'occasion de la fête de Saint François, une trentaine de paroissiens se sont retrouvés dans la belle église Saint-Maurice de Sorges pour vivre ensemble une première messe pour la sauvegarde de la création. Le soleil a rapidement chassé la pluie sur le chemin des quelques pèlerins partis de Saint Pierre de Trélazé, une heure auparavant. Durant cette randonnée, nous avons pu discuter par petits groupes sur le thème et faire un arrêt pour une Louange à la Création.

Prière tirée de la liturgie : « *Dieu notre Père, dans le Christ, premier né avant toute créature, tu as appelé l'univers à l'existence ; nous t'en prions, fais qu'en étant dociles au souffle de vie de ton Esprit, nous gardions avec amour les œuvres de tes mains. Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint Esprit, Dieu, pour les siècles des siècles.* »

*Le petit groupe Eglise Verte de la paroisse.
► Contact : Elise Baudonnière : 06 06 90 44 12*

MISSION PORTE-À-PORTE À L'OCCASION DE LA TOUSSAINT

« Le samedi 25 octobre, j'ai eu la joie de participer pour la première fois à une mission de porte-à-porte avec la paroisse, afin de partager la Bonne Nouvelle de notre Seigneur. Honnêtement, je m'attendais à ce que peu de personnes nous écoutent ou prennent le temps de discuter, mais j'ai eu la belle surprise de vivre de très belles rencontres. A travers le regard de certains, j'ai senti que notre passage leur avait apporté un peu de réconfort, comme un baume au cœur. »

Beaucoup traversent des moments difficiles, et parler de l'amour immense que Jésus nous porte peut réellement ranimer l'espérance. C'est exactement ce que j'ai ressenti tout au long de cette matinée. J'ai été particulièrement touchée par Christelle : dans ses yeux, j'ai perçu une profonde tristesse, installée depuis un décès qui l'a beaucoup marquée. Nous avons discuté longuement avec elle sur la foi, la prière, l'espérance d'une vie après la mort. J'espère sincèrement que cela lui a offert un peu de lumière et de paix. Je suis profondément heureuse et reconnaissante d'avoir pu servir Dieu à travers cette expérience. J'espère que le Seigneur fera germer sa présence dans le cœur de toutes les personnes que nous avons rencontrées ce jour-là. »

Camille Trost, 19 ans

« J'ai eu la joie de faire du porte-à-porte pour annoncer le Christ et prier pour les défunts des familles que nous avons croisées. Accompagné de deux adultes et d'une petite fille, nous avons sillonné un quartier de Trélazé. Pour notre équipe la peche n'a pas été très fructueuse, car beaucoup étaient absents, d'autres ont à peine ouvert la porte, et certains, en entendant : « Bonjour, nous venons de la paroisse catholique... », nous ont renvoyés directement, parfois avec de la colère dans la voix. J'ai été surpris de constater que beaucoup ignoraient que nous pouvions prier pour les défunts et que des personnes de l'Église demandaient cela. »



T.Trossat

Je garde une grande joie d'avoir fait cette démarche. Je garde également le bon souvenir d'un jeune, dont la mère nous a renvoyés un peu sèchement, mais qui a pris le temps de sortir pour nous remercier de prier pour les défunts. Je crois fermement que les petits moments où nous parlons de Dieu à une personne, qu'elle soit proche ou loin de la foi, sèment une petite graine qui pourra germer un jour. »

Clarence Moselle, séminariste



CÉRÉMONIES



SÉPULTURES

- Trélazé / Sorges

Léone Lebon, Alexandre Le Caro,
Monique Hiron, Eliane Vest,
Sylviane David, Benoît Gouriou

- Saint Barthélémy

Marie-Bernadette Borg-Olivier,
Marie-Claire Guidel, François Autret,
Pierrette Bouvet, Marie-Josèphe Leclerc,
Suzanne Briolon, Madeleine Blaud,
Alain Chapiet, Claude Moreau



BAPTÊMES

- Trélazé / Sorges

Liselaure Pinier, Eloi Dauguet,
Léontine Duplessis d'Argentré, Océane Breton,
Edgar Dujon,, Nils Simon, Gabriel Paulmery,
Félix Leroux Sarazin, Mewen Albert, Céleste Leveque,
Faustine Fortin Hardouin, Soline Robert Horn.

Saint Barthélémy

Mayron Khaider Livenais, Ethan Morales-Coutancin,
Luna Réglion-Coutancin, Tancrède Bedaux



MARIAGES

- Saint Barthélémy

Clémence Lefevre et Amaury Hamard,
Benoît Letessier et Amélie Vincent



MESSES DOMINICALES

- Samedi soir : 18h00 à Saint-Barthélemy
- Dimanche : 10h30 à Trélazé



PERMANENCES D'ACCUEIL

Presbytère de Saint-Barthélemy

27 place Jean XXIII

- Mardi & Samedi : 10h-11h30
- Mercredi : 17h00-18h30.

Maison paroissiale de Trélazé

7 rue Francisco Ferrer

- Mercredi : 17h00-18h30
- Samedi : 10h00-11h30.



CONTACTER LA PAROISSE

Saint-Barthélemy

- 27 place Jean XXIII, 49124
- 02 41 93 80 13

Trélazé

- 7 rue Francisco Ferrer, 49800
- 02 41 69 00 48

Mail : stlezin@diocese49.org

Site internet : stlezin.diocese49.org



CORDONNÉES

Don Louis-Hervé GUINY, curé
06 10 84 44 56
lhguiny@csm.fr

Don Benoît Pierru, vicaire
bpierru@csm.fr

Don Pascal VALETTE, diacre
06 33 75 21 03
donpascal@club-internet.fr

Joël CAILLÉ, diacre
02 41 93 04 67
jcaille@diocese49.org

Luc-Marie MAÏGA, diacre
02 41 33 13 36
lucmarie.maiga@sfr.fr

Vincent FARGUE, diacre
06 11 61 55 61
vincent@fargue.com

Clarence MOSELLE, séminariste
cmoselle@csm.fr